

CANDIDATURA

II EDICIÓN PREMIO "MUJER TILENENSE = MUJER RASP" 2023

MARINA LOSADA RODRÍGUEZ

CATEGORÍA:

c) Servicios Sociocomunitarios (dedicación a los demás, implicación en la administración local, apoyo o ejemplo para otras mujeres,...)

DATOS PERSONALES:

NOMBRE Y APELLIDOS: MARINA LOSADA RODRÍGUEZ

FECHA DE NACIMIENTO: 04/02/1960

LUGAR DE RESIDENCIA: CORPORALES

MERITOS:

Marina Losada Rodríguez es tilenense de pura cepa. Nació en Corporales, un pueblo enclavado en las propias faldas del Teleno que hunde sus raíces en los asentamientos de las tribus castreñas del Noroeste, y se forjó como núcleo de población desde época romana, llegando a alcanzar desde el Medievo la categoría de Villa. Ni paisaje ni historia le faltan a este pueblo y, rodeada de ello, Marina, creció amando de tal forma a su tierra, a su comarca, La Cabrera, que sólo en contados periodos de su vida se ha alejado de aquí; y, por obligación, no por gusto.

Tras cursar estudios, en 1987, comenzó a trabajar como personal administrativo y como secretaria del Juzgado de Paz; primero en el Ayuntamiento de Truchas y más tarde, haciendo doblete, también en el de Castrillo de Cabrera; porque, por desgracia, este siempre ha sido un rincón del mundo olvidado para los burócratas y los tilenenses estamos acostumbrados a apañarnos entre nosotros... Pero, quien conoce a Marina, sabe que no hay ninguna mujer más alejada de la imagen típica de una funcionaria que ella. Su jornada de trabajo no termina a las 15:00 y empieza en cuanto abre los ojos; Marina lleva su trabajo siempre consigo porque está entregada a sus gentes y comprometida con la tierra. No es extraño que le den las tantas planificando, organizando, proyectando, imaginando,... actividades para animar a sus vecinos y mantener vivos los pueblos. Ha sido promotora de multitud de actividades y eventos culturales en toda la comarca y se ha buscado la vida para conseguir ayudas y subvenciones para que tuvieran el menor coste posible para los vecinos. No es extraño, pues, que, en La Cabrera y más allá, no haya nadie que no conozca a Marina Losada, siendo todo un referente de servicios a la comunidad.

Siempre ha tenido "don de gentes", no en vano, se crio de cara al público, tras el mostrador del negocio que regentaban sus padres. Por la cantina de Corporales, que con el paso del tiempo se convirtió en bar y casa de comidas, popular en muchos kilómetros a la redonda, vio desfilar a innumerables y variopintas personas, tanto humildes como importantes; y, como era muy observadora, fue aprendiendo de cada uno todo aquello que podía serle útil, pero, sobre todo, aprendió a escuchar y a servir a los demás.

Nada le cae grande, desde regentar con éxito una ganadería de vacuno, junto a su esposo, a promover y gestionar la primera Casa Rural de La Cabrera, recuperando para ello, con muy buen gusto y a todo confort, una vivienda tradicional en Baillo, que cuenta con unas críticas excelentes en todos los portales de Turismo Rural, a criar dos hijas, sola desde que, por desgracia, muy joven, falleciera su marido, con el mismo arraigo a la tierra y con el mismo espíritu de servicio a los demás que ella, una médico y otra enfermera... ahí es nada.

Marina Losada Rodríguez es el prototipo de mujer dedicada a los demás, implicada en la administración local,... heredera de los valores de las cabreirasas y ejemplo para las nuevas generaciones. Marina Losada Rodríguez es, por mérito propio, una candidata al Premio en la categoría de Servicios Sociocomunitarios.